

vos que conllevan un notable ahorro de ese recurso escaso que es el agua en nuestro país, con graves periodos de sequía como el que acabamos de atravesar y que, afortunadamente, parece tener un respiro a la hora de redactar estas líneas, sin olvidar su aporte a la competitividad de las explotaciones agrarias.

Balance de las actuaciones

En el ámbito de actuación de SEIASA del Nordeste, hay actualmente siete obras del Plan de Choque de Regadíos, repartidas entre las Comunidades Autónomas de Aragón y Cataluña. La inversión total para estas actuaciones, que afectarán a una superficie de 37.300 hectáreas y beneficiarán a 10.538 regantes, se eleva a 86.889.336 euros.

Actuaciones por Comunidades Autónomas

Aragón

En Aragón hay dos actuaciones de modernización de regadíos incluidas en el Plan, una de ellas, ya en estado de ejecución, es la de la Comunidad de Regantes de Almodívar, Fase II, en Huesca, con un presupuesto previsto de 14.946.133 euros. La modernización de esta zona

regable, con 4.063 hectáreas de superficie, beneficiará a 609 comuneros.

En esta misma Comunidad Autónoma está prevista la ejecución de la obra de mejora y consolidación de los regadíos de Lasesa, en Sariñena (Huesca), cuya inversión es de 20.250.591 euros. La zona regable de esta Comunidad de Regantes que cuenta con 620 agricultores, abarca 9.786 hectáreas.

Cataluña

Por lo que respecta a Cataluña, hay cinco actuaciones incluidas en el Plan de Choque para su ejecución, dos de ellas, las de la Comunidad de Regantes del Delta del Ebro, Margen Derecha, 2ª fase y restantes fases respectivamente, en la provincia de Tarragona, con una superficie total afectada de 14.992 hectáreas. La inversión total para estas obras asciende a 23.187.217 euros y los regantes beneficiados son 5.051.

Las otras tres obras de modernización de regadíos previstas en Cataluña son las de las Comunidades de Regantes Margen Izquierda del Ter, Presa de Colomers; Margen Derecha del Ter, Molí de Pals, Fase I; y Margen Derecha del Ter, Molí de Pals, Fase II, en Gerona, con un total de 4.258 comuneros. Las actuaciones, cuya inversión es de 28.505.395 euros, afectarán a una superficie de 8.495 hectáreas.

Obras del Plan de Choque en la zona de actuación de Seiasa del Sur y Este, S.A.



Manuel Ariza Seguí

Presidente de SEIASA del Sur y Este

El Plan de Choque de Medidas Urgentes para la Modernización de Regadíos puesto en marcha por la acción conjunta de las Ministras Elena Espinosa y Cristina Narbona en marzo de 2006, constituye un salto evolutivo en la gestión de los recursos hídricos en el ámbito rural, siendo desarrollado por esta Sociedad en las Comunidades Autónomas de Andalucía y Murcia, sobre una extensión de 30.000 hectáreas con una inversión prevista de 77,2 millones de euros.

Las actuaciones de Seiasa del Sur y Este S.A., en el marco del citado Plan, tienen como principal objetivo poner freno a las pérdidas de casi 55 hectómetros cúbicos, mediante la promoción de obras en Comunidades de Regantes que precisan una reconversión global de sus infraestructuras o por la consolidación de aquéllas, que estando ya modernizadas requieren mejoras en sus mecanismos de gestión que garanticen su supervivencia en regiones donde la sequía es un mal endémico

co y en las que la innovación se ha erigido como la herramienta que más fruto está generando.

Con los mismos recursos y dotadas de las infraestructuras necesarias en materia de regulación, conducciones, instalaciones electromecánicas y de automatización y gestión, nuestras Comunidades verán reducidos sus costes de explotación por la optimización de sus consumos energéticos y de servicios mediante el control exhaustivo del gasto.



La disponibilidad de recursos hídricos en las cuencas en las que se desarrollan nuestros proyectos alcanzó hace meses mínimos históricos, lo que motiva aún más una inversión, que en Comunidades como Lorca y Cartagena, viene a suponer la tercera modernización. Se imponen, por tanto, los principios de innovación y de sostenibilidad, que vienen de la mano, dando resultados a corto plazo gracias al esfuerzo que, desde el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación, se está desarrollando en materia de concienciación a través del Plan Nacional de Regadíos 2008, que articula las actuaciones de las Sociedades Estatales de Infraestructuras Agrarias con una inversión global de 3.000 millones con los que se pretenden consolidar y modernizar regadíos en activo con declaración de Interés General.

Balance de las actuaciones

Andalucía

En la Comunidad Autónoma de Andalucía, la financiación de los proyectos del Plan de Choque es compartida con la Consejería de Agricultura y Pesca de la Junta de Andalucía, por la vía de aplicación del Decreto 448/04 o del Convenio Específico, suscrito entre ambas Administraciones, por el que es posible acumular la financiación del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación a las ayudas de la Comunidad Autónoma, con lo que los regantes pueden abordar la modernización en condiciones muy ventajosas fruto del entendimiento entre Administraciones.

En una primera fase de modernización en la que se implantan, por primera vez, redes presurizadas y el control del consumo en parcela, dando cumplimiento a

las Directrices de la Directiva Marco 2000 sobre políticas de Agua, en la Comunidad de Regantes de Pozo Alcón (Jaén), se modernizarán casi 6.500 hectáreas que afectan a un total de 2.700 propietarios con un presupuesto de 18 millones de euros ya adjudicado. Las obras, tendrán comienzo el próximo mes de diciembre.

Las obras de la Comunidad de Regantes de Guadalmellato (Córdoba), comenzaron el pasado mes de octubre y afectan a 950 agricultores, sobre una extensión de casi 6.659 hectáreas. El total de la inversión asciende a 17 millones de euros.

Murcia

En la Región de Murcia, el Convenio con la Consejería de Agricultura reparte el esfuerzo inversor, otorgando a la Consejería el 25% de la inversión total, quedando el resto a cargo de Seiasa del Sur y Este S.A. El Convenio para la modernización de la Comunidad de Regantes de Lorca, que se encuentra en ejecución en una segunda fase, abarca una extensión de 4.500 hectáreas y beneficiará a casi 3.000 comuneros. Las obras que comenzaron en septiembre del presente año, tienen un presupuesto de 14 millones de euros.

Por otra parte, en la Comunidad de Regantes del Campo de Cartagena también se está llevando a cabo una segunda modernización desde esta Sociedad Estatal, si bien, esta Comunidad ya ha conocido inversiones de esta índole desde organismos estatales y autonómicos. Las nuevas infraestructuras y la reposición de otras tantas suponen una inversión de casi 17 millones de euros, de la que se verán beneficiados 2.200 regantes de una superficie de 11.300 hectáreas. Los trabajos tendrán comienzo en breve, tras la adjudicación del contrato de ejecución el pasado mes de octubre, por lo que puede concluirse que todas las obras que afectan al Plan de Choque estarán en ejecución antes de finales del año en curso.



Firma de la encomienda del MAPA a TRAGSA de la ejecución de las obras de modernización de regadíos de la Comunidad de regantes del Pantano del Guadalmellato, en Córdoba, promovidas por SEIASA del Sur y Este, e incluidas en el Plan de Choque